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国家体育总局原局长伍绍祖：

“全民全运”很好很重要
本报记者 李志刚 仲爱梅 李康宁

7月31日早上，按照事先
的约定，记者来到曾任国家
体育总局局长、中直机关工
委副书记的伍绍祖的家中。
初见伍老时，记者稍显拘束，
还是亲切随和的伍老打破了
“僵局”。“来，来，快请坐。你
们山东这些年发展得很不错
啊，我刚从山东回来。”伍老
一边说着，一边给记者倒了
一杯水，“有什么问题尽管
问，只要能讲的、我了解的，
我向来是知无不言、言无不
尽。”

“兵败汉城”提法不妥

1988年汉城奥运会，中
国代表团共获得5枚金牌，国
内媒体发出了“兵败汉城”的
呼声。当年12月，时任中国人
民解放军国防科工委政委的
伍绍祖将军被调到国家体
委，出任主任一职，半年后，
恢复党组时又任书记，成为
中国体育界的“掌门人”。
1 9 9 8年国务院实行机构改
革，同年3月伍绍祖被任命为
国家体育总局局长、党组书
记。2000年4月，伍绍祖调离
国家体育总局。在主政体育
工作的11年多时间里，伍绍
祖为我国体育事业做出了很
大贡献。有人说正是他带领
中国体育健儿摆脱了“兵败
汉城”的低谷，但伍绍祖却坦
言自己不认可“兵败汉城”这
一说法。
“之所以谈‘兵败汉城’，

是因为很多人觉得我们当时

获得的金牌不如1984年洛杉
矶奥运会时多，但这个问题
应该具体分析才对。”伍绍祖
认为前苏联及一些东欧国家
没有参加1984年洛杉矶奥运
会，在客观上才有了中国体
育军团在洛杉矶的辉煌，“汉
城奥运会情况不一样，该来
的都来了，整体水平提高了，
我们拿到5枚金牌，这很正常
啊。”伍绍祖还特意提到那时
候距离中国实行改革开放才
不到十年，“老百姓吃肉吃的
都不多，整体的身体素质还
不太好，在这种大条件下，怎
么可能苛求中国体育代表团
在汉城拿到太好的成绩？我
到体委上任之后就给大家
讲，不要有什么压力。”

与此同时，伍绍祖认为
近些年来中国体育事业取得
的突飞猛进的发展，根本还
是在于国家经济的发展，“体
育系统的同志做了不少贡
献，但根本还是国家发展了、
生产力提高了、人民的生活
改善了、人民的体质普遍提
高了。”

“小平同志提出‘申奥’”

在伍绍祖家的客厅中有
一张照片，画面上是伍绍祖
等人陪同邓小平同志视察北
京亚运会场馆建设的情形，
拍摄时间是1990年7月3日。
很多人不知道，这幅照片背
后还有一个故事——— 就是那
次视察，邓小平同志对伍绍
祖等一行人提出“申办奥运

会”。
“我听一些老同志讲，早

在1979年邓小平同志就提出
过要申办奥运会，但第一次
亲耳听见，确实是1990年7月
3日。”对于当时的情景，伍绍
祖记忆犹新：1990年7月3日
上午，邓小平同志视察北京
亚运场馆，伍绍祖等人陪同。
在视察过程中，邓小平同志
问了一句：“中国办奥运会的
决心下了没有？为什么不敢
干这件事呢？建设了这样的
体育设施，如果不申办奥运
会，就等于浪费了一半。”

曾经在部队当过参谋的
伍绍祖有个良好的习惯，那
就是什么事情都记在本子
上，回去之后伍绍祖就给中

央领导、体委领导、北京市的
领导讲了，说小平同志有这
么个意思。党中央马上讨论，
很快形成了统一意见，那就
是：申办奥运。

1990年北京亚运会胜利
闭幕之后，中国申办2000年
奥运会的工作正式开展，伍
绍祖回忆说，当时在总结亚
运会时就有群众打出了“亚
运成功，众盼奥运”的横幅。
由于种种原因，中国北京在
第一次申奥的最后时刻惜败
给澳大利亚悉尼，伍绍祖认
为“这也不完全是坏事”，“如
果那一次我们就申办成功
了，以当时的经济条件，办奥
运会费的力气会很大，搞不
好还会影响我们改革开放的

进程。没申办成功，对我国人
民是一次极大的教育，让大
家知道了世界上还有反对势
力。而且通过那次申办，我们
让更多的外国人士了解了中
国、对中国产生了感情，不少
国际奥委会的委员甚至觉得
欠了我们中国一个人情，大
家都知道，欠了人情那是要
还的啊。”

群众体育与竞技体育

协调发展

“你有没有读过毛主席
写于1917年的《体育之研究》
那篇文章？我建议大家不仅
要读，而且要多读，要深刻领
会其中的精神。”伍绍祖谈到

“一切工作的基础都是身体
健康”，“身体不好，其他的全
都谈不上。德、智、体三者辩
证统一，其中的‘体’应该是
第一位的。”
“体育工作的基本任务

就是增强人民体质，竞技体
育与群众体育相辅相成，应
该协调发展。”说到这里，伍
绍祖举了一个例子，“比如说
我们想让小孩子在地上多爬
一会儿，我们要给他们分出
个名次，这样他们才爬得更
投入、更开心；但我们的目的
当然不是名次，而是鼓励他
们多运动，让他们的身体更
加健康。”

竞技体育对群众体育可
以起到引起兴趣、进行示范、
技术指导、提供条件等作用；
而群众体育对竞技体育则有
打好基础、发现人才、创造环
境、提供人力物力支持等作
用。伍绍祖一直强调要用历
史的、发展的眼光辩证地看
待上述问题，“比如我们在竞
技体育方面提出过‘奥运战
略’，但‘奥运战略’并不是金
牌战略，也不是奥运会战略，
我们的工作还是为了发展整
个体育事业、为了增强人民
体质，但奥运金牌带来的激
励作用同样不能小视。”

2009年10月，第十一届
全运会将在山东举行，本次
全运会的口号是“和谐中国，
全民全运”，对于这一口号，
伍绍祖深表赞同，“这一提法
很好、很重要。只有参与进
来，分享全运会带给自己的
快乐，大家才会更支持全运
会；而有了大家的支持，全运
会才能够办好，我们的体育
健儿才能够在舞台上发挥得
更加出色。”

由中国体育记者协会、全国晚报体育学会和本报共同主办的“一品景
芝·全运50年体育功勋榜”评选活动拉开帷幕之后，我们相继推荐了五十年
来在各领域为中国体育做出卓越贡献的候选人。自今日起，本报推出访谈栏
目“名家谈”，与那些曾经见证了中国体育不断崛起的风云人物一起回顾五
十年的风雨和辉煌。 ——— 编者

不重视孩子尿床的家长
观念该改改了，专家认为：如
果你家孩子已超过 3 岁却仍在
尿床的话，就是医学上所谓的
“遗尿症”了，应该及时治疗。

现代医学证明，孩子尿床
的原因有三：一是脾胃虚弱，
功能紊乱，导致膀胱气化功能
失调；二是中枢神经发育不健
全，尿感信号在传递过程中无
法及时准确地传递到大脑；三
是膀胱括约肌功能发育不完
善，导致膀胱无法正常排尿。

早在 2003 年 11 月，“中
国首届小儿遗尿研讨会”专家
便指出，尿床是个大问题，必
须及早治疗，同时指出尿床的
主要危害有：一、影响智商，导
致注意力不集中，好动，记忆
力差，新知识接受吃力，随尿
床史增长严重影响大脑及神经
系统发育迟缓；二、偏食、厌食，
消化吸收能力差，脸色偏黄，个
子矮(比正常儿童矮 2- 5 厘
米)；三、免疫力低，易感冒，体
质差；四、性格内向，自卑，胆

怯，脾气大；五、导致生殖系疾
病，出现小阴茎、小睾丸、小子
宫、小卵巢，影响成年后生活。

专家指出：孩子 3 岁后尿
床危害大，一定要及早治疗，
作为家长一定要引起足够重
视，千万大意不得。

重要通知：暑假，是尿床
儿童康复的最佳时期，为让尿
床儿童早日摆脱痛苦，小儿遗
尿康复中心暑期特邀全国著
名遗尿专家来我省，举行“寻
找 100 名尿床儿童”活动，为

患儿制订个性化康复方案，名
额有限，请家长提前报名。
报名热线：济南 86743120
淄博 8135124 泰安 6771933
济宁 2689120 东营 7504120
莱芜 8598937 临沂 8680392
德州 2068668 菏泽 6675892
聊城 8199120 潍坊 8939665
日照 8919913 滨州 3980515
烟台 6568293 青岛 89963297
威海 2883823
枣庄、滕州 6166326
www . nccn . net . cn

很多人因为骨病
折磨变得步履蹒跚，上
下楼关节疼痛不敢使
劲，久坐站起时关节
僵硬迈不动步，严重
者关节积水肿胀甚至
变形，产生关节障碍甚
至残废，给家庭和社会
带来沉重的负担。

由日本横滨虎头
蜂园蜂毒研究所监制
的虎头蜂凝胶贴具有
超强的靶向性和穿透
力，含二十三味名贵中
药成分，有直接作用于
病灶，药力提高 20 倍
以上，快速消除无菌性
炎症，药力空前强大，
对骨刺、骨关节疼痛肿
胀积水僵硬、颈腰椎疼

痛等顽固患者疗效神
奇，完全从根儿上治好
各种骨病，是治疗各种
骨病的绝佳良方！买 10
赠 3，电话订购有惊喜，
省内免费送货，货到付
款！全国免费电话：400
-618-6372 专家热线：
0531-88910847 济南舜
天药店(大观园斜对
面)四世堂(老东门东
50 米)济宁 2061511 泰
安 6 9 5 2 8 0 8 临 沂
3290649 滨州 3585085
日照 8 0 6 7 1 6 6 德州：
2888016 东营 7817216
枣 庄 6 0 6 6 2 5 5 聊 城
8326181 淄博 8665575
菏 泽 5 6 0 1 9 5 6 潍 坊
8776202 青岛 82712181

武警山东总队医院
是集军事医学、教学、预
防为一体的国家三级甲
等医院，担负我国白癜
风药物开发、研究、新特
药的引进与康复相结合
重任。为使白癜风患者
早日摆脱困扰，我院独
家采用“新一代白癜风

因子注射液”，通过肌肉
注射使药物直达白斑病
灶修复受损细胞，激活
络氨酸酶活性，治疗 7
天即可使白斑部位黑色
素再生成活，20 天白斑
明显愈合消退，2-3 疗程
彻底治愈，标本兼治，愈
后不再复发，新一代白癜

风因子注射液临床应用
以来已成功治愈全国各
地白癜风患者5 万余例。
无副作用，无需住院，随
治随走。节假日不休！
电话：0531-82316001
8 2 3 1 6 0 0 2 地址：济南
市历下区浆水泉路 12-8
号武警医院

天仁中医药研究
院特邀北京国际糖尿
病研究员张教授亲诊，
通过对胰岛的再生修
复，激活已失去活性胰

岛功能的疗法，可快速
治愈糖尿病，不控制饮
食。普惠民众，在医保农
合后，每疗程仅 87 元

地址：济南市北园

大街 592 号长途汽车
站乘公交车或 BRT-1
至三孔桥站西行 50 米
路南
电话：0531-86941196

传统医学认为血毒是牛
皮癣、湿疹、皮炎、荨麻疹
以及手足体股癣等顽固皮肤
病的发病根源，因此一直将
清血排毒作为铲除顽癣的治
疗重点。然而治疗后 8 0 %
以上的复发率，医学界不得
不向顽癣发病真正根源做进
一步探索。

2001 年世界皮肤病大会
宣布：蛋白酶分泌减少是导
致人体毒素无法代谢分解，
刺激表皮细胞更新加快的根
本原因。至此医学界指出：
只有补充蛋白酶，恢复人体
自身抗癣机能才能从根源上
杜绝顽癣反复发作。

2005 年国家级新药金扬
沙作为我国首个自主研发的
补蛋白酶治癣科技型新药上
市。登陆山东三年来迅速以
其 10 分钟止痒； 5-7 天脱
屑；愈后皮肤平整光滑度与

健康人基本无差异；巩固治
疗能够从本质上恢复抗癣机
能的四大特点，迅速跃居山
东皮肤病药品销售榜首。业
内专家评论：金扬沙这种全
新的补蛋白酶治癣让皮肤病
患者结束了反复花钱反复治
疗的厄运。合理的市场定价
也结束了患者每月动辄上千
元的治疗支出。

据悉：金扬沙主治牛皮
癣、手足体股癣、花斑癣、荨麻
疹、皮炎、湿疹等症。欲了
解详情可直接拨打金扬沙咨
询热线：济南 0531-66969228
青岛 86685320 淄博 2177127
烟台 6034061 潍坊 2765206
聊城 8997960 枣庄 3681388
菏泽 5583268 泰安 6290063
日照 8229255 威海 5224200
莱芜 8262788 滨州 3956771
临沂 8232937 济宁 2818180
东营 7883063 德州 2300755

齐鲁中医药研究院是一家从
事白癜风科研和防治的重点
专科医院，独家采用国际领先
技术和白癜风最新设备，首创
“黑色素细胞渗透激活疗法”。治
疗白癜风只需一次，1-3小时使
白斑区黑色素细胞成活，短期内
即可恢复正常的肤色。此项技术
国际领先，是目前国内最有效、
最经济的治疗方法。特别适合久
治不愈反复发作的白癜风患者，
达到一次性根治白癜风的目的。

本疗法具有以下特点与优
势：1、一次性治愈白癜风 2、见效
快、费用低 3、标本兼治、无副作
用 4、安全无痛苦、随治随走 5、
愈后不复发、不留疤痕、是目前治
疗白癜风的新突破
应广大患者要求活动时间

延长至 09年 8月 10日 免专家
挂号费检查费、治疗费半价、并
开展赠药援助活动
电话：0531-88552660
地址：济南市解放路 3 号

糖尿病的新疗法

补蛋白酶成治癣新途径

订版电话：0531-85196055

一次性治愈皮肤白斑

攻克皮肤白斑新突破膝关节患者
一生只需一种药！

尿 床 儿 童 缺 陷 多

伍绍祖（右）在接受专访后与本报记者李志刚合影。


